
平成２８年６月２４日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 28 年６月 24 日（金）午後１時 30 分から午後２時 13 分  

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員          秋山 信登 教育長職務執行者  

井上 敏雄 委員  

                                ２人  

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長  

  末岡 竜夫 事務局次長  

千々松雅幸  〃 教育総務課長  

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長  

井上 辰巳  〃 文化財保護課長  

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹  

石川 博之  〃 美東事務所長  

安永 一男  〃 秋芳事務所長  

 

                   ９人  

 

開  会 

 

 

秋山教育長職務執行者 

午後１時 30 分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に井上委員

を指名する。  

教育委員２名という非常事態であるが、よろしくお願い申し上げる。  

 

秋山教育長職務執行者 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

全員承認  

 

秋山教育長職務執行者 

  行事関係について報告を求める。  



金子局長 

前回の教育委員会会議以降の行事について報告申し上げる。  

５月19日に美祢市議会臨時会が開催された。20日まで会期が延長となった。

このなかで、教育長と教育委員の人事案件が提案されたが、両案とも否決され

た。  

５月 20日に永冨教育長の退任式が市民会館で行われた。また、議会でも退

任の挨拶をされ、５月21日に任期満了となった。  

５月22日から、秋山教育委員に教育長職務執行者になっていただいている。 

６月議会が６月 14日から６月 30日までの予定で開会されており、教育長・

教育委員の人事案件については、30日に採決されることになっている。なお、

教育委員会関係で７件の一般質問がでている。大きく分けると、ジオパーク・

ゲートウェイ関係が３件、通学費補助関係が２件、教育充実都市関係が１件、

子どもの貧困対策が１件である。  

 

以上で報告を終わる。 

 

 

秋山教育長職務執行者 

  議案第１号「美祢市史跡長登銅山跡調査及び整備委員会委員の委嘱」につい 

て説明を求める。 

 

井上文化財保護課長 

この６月30日をもって任期満了となるので、６名の委員の委嘱について教育

委員会の承認を求める。任期は平成28年７月１日から平成30年６月30日までで

ある。 

 

秋山教育長職務執行者 

  特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

秋山教育長職務執行者 

  報告第１号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  現在社会教育委員は15人いる。このうち、小・中学校ＰＴＡ連合会から推薦

のあった委員に異動があったので、平成28年５月19日付けで１名の委員を解嘱

し、平成28年５月20日付けで１名の委員を委嘱した。任期は委嘱日から平成2

8年８月31日までである。 

  これについて、美祢市教育長に対する事務委任規則第４条第１項の規定によ

り、平成28年５月19日に臨時代理したので、同条第２項の規定により報告する。 

 

秋山教育長職務執行者 

  特に質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。 



 

秋山教育長職務執行者 

  報告第２号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱」について説明を

求める。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  嘉万公民館の委員１名を平成 28年４月 25 日付けで解嘱し、１名を委嘱した。

任期は委嘱日から平成 30 年３月 31 日までである。美祢市教育長に対する事務

委任規則第４条第１項の規定により、平成 28 年４月 25 日に臨時代理した。 

  次に、秋吉公民館の委員１名を平成 28 年５月 17 日付けで委嘱した。任期は

委嘱日から平成 30 年３月 31 日までである。美祢市教育長に対する事務委任規

則第４条第１項の規定により、平成 28 年５月 17 日に臨時代理した。 

  次に、岩永公民館の委員１名を平成 28 年５月 31 日付けで解嘱し、1 名を６

月１日付けで委嘱した。また、綾木公民館の委員６名を委嘱した。任期は、委

嘱日から平成 30 年３月 31 日までである。美祢市教育長に対する事務委任規則

第４条第１項の規定により、平成 28 年５月 31 日に臨時代理した。 

これらについて、美祢市教育長に対する事務委任規則第４条第２項の規定に

より報告する。 

   

秋山教育長職務執行者 

  特に質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。 

 

秋山教育長職務執行者 

  報告第３号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱」

について説明を求める。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  関係団体等から推薦のあった委員に異動があったので、平成28年５月31日付

けで１名の委員を解嘱し、４名の委員を委嘱した。任期は委嘱日から平成30

年３月31日までである。 

これについて、美祢市教育長に対する事務委任規則第４条第１項の規定によ

り、平成28年５月31日に臨時代理したので、同条第２項の規定により報告する。 

 

秋山教育長職務執行者 

  特に質疑がないことを確認し、報告第３号は承認される。  

 

秋山教育長職務執行者 

  続いて、協議・報告を各課から求める。 

 

 



千々松教育総務課長 

  教育総務課に関する事項として、次の２点について協議報告する。 

・東厚小、川東小、厚保小の統合について 

東厚小学校と川東小学校の育友会（ＰＴＡ）から、それぞれ平成 29 年４

月 1 日に厚保小学校に統合をして欲しいとの要望書の提出を受け、厚保地域

３小学校の学校運営協議会を臨時に開催していただき、この再編統合につい

て説明を行うとともに、東厚小学校区と川東小学校区で、それぞれ地域説明

会を開催した。東厚小学校区では、５月 24 日に、川東小学校区では５月 25

日に開催した。この地域説明会では、何故、再編統合が必要なのかを改めて

説明するとともに、今後のスケジュール（案）について説明を行った。地域

の皆さんからは、保護者の皆さんが、様々な思いが交錯する中で苦渋の決断

をされたことを重く受け止められ、再編統合は止むを得ないという意見があ

った。そして、再編統合そのものに反対の意見はなく、このことから、地域

の皆さんの一定の御理解を頂いたと判断したところであり、今後、保護者の

皆さんの思いに応えるべく、再編統合を推進していくこととしている。 

 

・補正予算について 

 ①タブレットの購入 

    ②空調整備（小学校４校） 

 

井上委員 

  空調整備について、小学校４校以外の学校は、年度を変えても整備していく

のか。 

 

千々松教育総務課長 

  年次計画的に整備していきたいと考えている。なお、秋芳桂花小学校につい

ては校舎建設時に、厚保小学校については、長寿命化改修のなかで空調を整備

する計画である。 

 

長谷川学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告する。 

  ・秋芳桂花小学校のグランドデザインについて 

   

金子局長 

  校歌・校章を募集するにあたり、グランドデザインを決定しておく必要があ

る。現在、教育長不在のため、このグランドデザインについて教育委員皆さん

のご了承を得て、進めていきたい。 

 

井上委員 

  大筋は、大変いいと思う。校訓とそれぞれの目標との関連性を分かりやすく

するために、一言足すといいと思う。書き方の問題と思う。 



 

秋山教育長職務執行者 

  内容的には、嘉万小学校と別府小学校の特長が上手く引き継がれており、こ

れで進めていいと思う。 

 

金子局長 

  協議会（部会）での議論のなかで、このとおりにならないかもしれないが、

ご了承願う。 

 

  グランドデザインを承認 

 

  ・学力学習状況調査について 

  ・教育振興大会について 

   ８月20日（土）13：00～16：45 市民会館 

   記念講演 仮題「ジオパークの魅力に迫る！」 

   講演者  京都造形芸術大学 学長 尾池 和夫 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の４点について協議報告す

る。 

  ・美祢カルスト子ども映画祭について 

   作品テーマ 「私の嫌いなこと」 

  ・春の市民総社会参加活動 

   ６月18日（土） 

  ・山口県立大学サテライトカッレジ 

   やまぐちの文学再発見 

  ・美祢市生涯学習情報リーフレット 

 

井上委員 

  生涯学習情報リーフレットは美祢市のホームページで見ることができるの

か。一覧になっていると市民の皆さんもわかりやすいと思う。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  公民館等に掲示するようにしているが、ホームページで見ることができるよ

うにする。 

 

井上文化財保護課長 

文化財保護課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

・長登銅山跡の発掘調査について 

 支障木の伐採が終了した。梅雨明けを待って、現地調査に入る予定である。 

 



末岡次長 

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の２点について協議報告する。 

  ・秋吉台ゲートウェイ事業について 

   ７月に改修工事を発注し、10月末までには改修が完了する見込みである。 

  11月３日がオープンの最短と考えている。 

  ・九州ジオパーク（霧島・おおいた豊後大野・おおいた姫島）との子ども交

流事業について 

   ８月１・２日にMine秋吉台ジオパークに来られる。小中学生併せて約30

人、大人引率10人である。於福小学校と秋吉小学校がその交流プログラムに

参加する。 

 

末岡次長 

  秋吉台科学博物館については、特になし。 

 

石川美東事務所長 

美東事務所に関する事項として次の１点について協議報告する。 

 ６月25日（土）13：30～ 美東町青少年育成市民会議総会  

  講演 美東中学校スクールカウンセラー  

     「スクールカウンセラーから見た今どきの子育て事情」 

 

安永秋芳事務所長 

  秋芳事務所については、特になし。 

 

金子事務局長 

  意見交換は、教育長・教育委員が決まったのち、お願いしたいと思う。次回

は、井上委員に提案をお願いする。 

  

次回の定例教育委員会を平成28年７月25日（月）午後１時30分から美祢図書館 

「視聴覚室」において開催する旨を告げる。  

 

 午後２時13分委員会の終了を告げる。 

 

平成28年６月24日 


